

ALEMANIA E ITALIA CONTRA RUSIA

55 MIL KILOMETROS CUADRADOS CEDE RUMANIA A HUNGRIA

El gobierno rumano accedió ante un ultimatum alemán

Dentro de dos semanas comenzará la evacuación de las dos terceras partes de Transilvania que Rumania cede a Hungría

El acuerdo fue firmado a las 15.10 de hoy en Viena

VIENA, 30 UP.— De fuente autorizada se informa que en las negociaciones sobre la disputa húngaro-rumana relacionada con la Transilvania se ha llegado a un acuerdo.

VIENA, 30. UP.— Anticipadamente se informa que el gobierno de Bucarest ha dado instrucciones a los delegados rumanos para que hagan saber a los señores Ciano y Ribbentrop que Rumania está dispuesta a llegar a un arreglo. Se ignoran los detalles pero personas informadas tienen entendido

(PASA a la Pág. CINCO)

CONTROLA GRAN BRETAÑA MAS DEL 60 POR CIENTO DEL TERRITORIO AFRICANO

HA LOGRADO ESE CONTROL CON LAS ADHESIONES DE LAS COLONIAS FRANCESAS AL GENERAL DE GAULLE.—GRAN CANTIDAD DE OFICIALES DEL IMPERIO COLONIAL FRANCÉS SE UNIRÁ A LA CAUSA DE "FRANCIA LIBRE"

LONDRES, 30. UP.— Las informaciones que llegan a las esferas francesas señalan que van en aumento las adhesiones a la causa de "Francia libre", de la que se ha erigido en campeón el General de Gaulle. Las últimas adhesiones se iniciaron el martes con el anuncio de que la región de Tchad se unía a De Gaulle y este informó ayer que también se contaba ahora con el apoyo del Camerun y toda el Africa Equatorial



GENERAL DE GAULLE

torial francesa, lo que da a los británicos el control de más del sesenta por ciento del territorio africano. Además, en los círculos franceses creen que el anuncio de que el general Catroux ex-gobernador General de la Indochina se plegaba a las fuerzas de De Gaulle, hará que gran cantidad de oficiales de todo el Imperio colonial que antes dudaban sobre el camino a seguir, uniránse a las huestes de la "Francia libre".

Si el ejército rojo se lanza sobre territorio rumano, las fuerzas del eje Roma-Berlin se lanzarán sobre los tropas soviéticas

Tal es la única ventaja que ha obtenido Rumania con la cesión de un territorio tan grande como el de la República de Costa Rica a Hungría

En la conferencia de Viena los personeros de Hitler y Mussolini prometieron esa "ayuda" a la sacrificada Rumania

BUCAREST, 30 UP. — Se informa de fuente autorizada que el principal beneficio obtenido por Rumania en la conferencia de Viena fue la promesa de que las tropas del eje marcharían contra el ejército rojo si este tratase de proseguir su penetración en territorio rumano. Sin embargo no se confirmó la versión de que tropas alemanas e italianas serían estacionadas a lo largo de la frontera ruso-rumana. De la misma

(PASA a la Pág. CINCO)

AMENAZA SOVIETICA A RUMANIA

NO ES COMUNISTA EL GOBIERNO DE MEXICO DECLARA EL PRESIDENTE CARDENAS

Condema el asesinato de Trotsky y dice que los mexicanos que pudieran estar complicados son traidores al país

MEXICO, 30. UP.— El presidente Cárdenas en una declaración extraordinaria dirigida a "los obreros del país" condenó el asesinato de Trotsky, y agregó que los mexicanos que pudieran estar complicados en el crimen eran "traidores al país". Cárdenas criticó ciertas actividades del partido comunista, pero declaró que lo mismo que las demás organizaciones políticas tiene libertad y cuenta con el respeto del gobierno. Con respecto



PRESIDENTE CARDENAS

No son extraños al ambiente mexicano, dice, postulados que tengan por finalidad proteger a las clases obreras

a las afirmaciones de que el gobierno mexicano es de tendencia comunista, Cárdenas declaró: "nada es más erróneo; ni el gobierno de México es comunista como se desprende de su actuación pero no es extraño a nuestro ambiente ningún postulado que tenga por finalidad proteger a la clase obrera, bajo los aspectos y doctrinas que admite el progreso y el derecho internacional, desde antes que apareciera el comunismo en Rusia.

EL GOBIERNO DE MOSCU FORMULA ENERGICA PROTESTA ALAS AUTORIDADES RUMANAS

LAS HACE RESPONSABLES DE LOS INCIDENTES DE LA FRONTERA

LA AMENAZA RUA COLOCA AL GOBIERNO RUMANO EN UNA SITUACION EMBARAZOSA

BUCAREST, 30 UP.— Repentinamente la situación de Rumania ha vuelto a agravarse en sus dos frentes: el frente ruso y el frente húngaro, por consecuencia de una doble ofensiva diplomática, representada una por la publicación hecha por la agencia oficial rusa Tass que anunció que el gobierno de Moscú ha formulado una energética protesta a las autoridades rumanas responsabilizándolas de los incidentes

(PASA a la Pág. CINCO)

Investigase actividades de la quinta columna

Las autoridades londinenses proceden energicamente

Detenido un individuo sospechoso y sometido a interrogatorio

LONDRES, 30. UP.— La policía investiga el anuncio de que miembros de la quinta columna provocaron incendios durante los raids nocturnos efectuados por los alemanes sobre Gran Bretaña a fin de guiar a los aparatos de bombardeo. Un hombre ha sido ya detenido para ser sometido a un interrogatorio después de haber observado la policía destellos de luz que procedían de una gran cantidad de departamentos de la zona de Londres.

"NOVEDADES"

Nº 1329—Director Rafael Soley. Viernes 30 de Agosto de 1940

Decrejó la actividad de la aviación nazi contra Inglaterra

Algunas olas de aviones se lanzaron por la costa sudeste y por algunos sectores de Londres sin causar mayores daños

El contraataque británico fué formidable y cayeron derribados 19 aviones alemanes

Los ingleses logran nuevos éxitos en sus ataques a territorio alemán

LONDRES, 30 UP. — Por primera vez después de seis noches de sobresaltos los londinenses pudieron descansar anoche sin que los desperalientos las alarmas antiaéreas. Hasta esta madrugada no se había señalado en la capital la proximidad de aviones enemigos cuya actividad

(PASA a la Página CINCO)

LOS ALEMANES HACEN SU PRIMERA EJECUCION DE UN CIVIL EN FRANCIA

ISRAEL LEIZER KARP CONDENADO A MUERTE POR LOS INVASORES DE FRANCIA

PERECIO GOERING?

Se informa que un avión germano derribado en un pueblo de la costa inglesa había un piloto carbonizado que "era tan grande que se asemeja a Goering"

EN UN PUEBLO DEL SUDOESTE uno de los aviones alemanes derribados en estas cercanías "era tan grande que se asemeja a Goering"

Se informó que un tripulante de (PASA a la Página CINCO)

BURDEOS, 30 UP. — Las autoridades militares alemanas han colocado carteles anunciando la primera ejecución civil en Francia. Se trata del judío polaco Israel Leizer Karp condenado por haber atacado a músicos militares alemanes cuando se izaba la bandera Swástica en la estación de Saint Jean de esta ciudad el 24 de agosto. Según los carteles Karp, con un grueso bastón amenazó al tambo

(PASA a la Pág. CINCO)

Fallecieron hoy el ganador del Premio Nobel de 1906 y el presidente del senado de Uruguay

CAMBRIDGE, 30 UP. — Falleció Sir Joseph John Thompson a los 83 años de edad. El ex físico era profesor de física de la Universidad de Cambridge, decano de Trinity College y obtuvo el premio Nobel en 1906.

MONTEVIDEO, 30 UP. — Falleció el presidente del Senado doctor José Espalter y comisionado de relaciones.

LETRAS - ARTES - IDEAS - CO MENTARIOS

Vibraciones del Minuto

ACERTADA MEDIDA SOBRE INMIGRACION

La secretaria de gobernación —informa hoy LA TRIBUNA— ha dispuesto establecer un mayor control contra las inmigraciones de extranjeros que no lleguen al país a dedicarse exclusivamente a la agricultura. Y para el cumplimiento de esta seguridad la secretaria referida será inflexible de modo que no continúen llegando al país elementos a veces políticos y la mayor parte de ellos comerciantes que llegan a establecerse en franca competencia con los nacionales.

Consideramos que esta medida no puede ser más necesaria especialmente en las actuales circunstancias bélicas del mundo. La inmigración es buena cuando la paz es la tónica de las naciones. Pero en circunstancias como la actual, toda inmigración que no sea debidamente controlada es peligrosa.

Por todo ello consideramos que el señor

secretario de gobernación don Francisco Calderón Guardia, encarna el sentir del público al establecer estos controles tan necesarios a la vida del país. No es que Costa Rica quiera aparecer como nación inhóspita ni que practique el boxicismo, sino que pretenden con justicia que las inmigraciones se ajusten a las necesidades del país, y no el país a las aspiraciones a veces bastardas de los inmigrantes.

La experiencia ha demostrado en el curso de los años que la inmigración descuidada, ha sido fuente de conflictos y de problemas muy serios. Ahora mismo se están haciendo las averiguaciones del caso para establecer responsabilidades en ese sentido.

Pero por lo pronto, la disposición de la secretaria respectiva es una medida muy afinada que pone un paro a esas inmigraciones indeseables que tanto han abundado en Costa Rica.

La Guerra del Petróleo

ALEMANIA SE ENFRENTA AL PROBLEMA DE LLENAR UNA DEFICIENCIA ANUAL DE 25 MILLONES DE TONELADAS METRICAS

LA GUERRA DEL

Possony y Steinberg, peritos militares alemanes, han calculado que en la guerra moderna de ejércitos mecanizados cada uno de los beligerantes necesitará entre 30 y 40 millones de toneladas métricas de petróleo al año.

El cálculo más bajo que se ha hecho de los requerimientos alemanes de combustible líquido en tiempo de guerra es de 1.600.000 toneladas al mes o un total anual de 19.200.00. Para hacer frente a estas necesidades Alemania tiene 3 millones de toneladas métricas de petróleo nacional, posiblemente unas 500.000 de Polonia y 1.500.000 de Rumanía, un total de cinco millones. La cantidad obtenible de Rumanía no pasa de 300.000.

Pero esa cifra es dos millones de toneladas menos que los requerimientos alemanes en tiempo de paz. 74.000.000 menos que el cálculo más bajo para tiempo de guerra y 25.000.000 inferiores a los requisitos militares mínimos según Possony y Steinberg.

El almacenaje de petróleo no resuelve el problema. Los tanques corrientes de depósito son muy vulnerables a ataques aéreos, los subterráneos pueden usarse solo hasta cierto punto debido a las enormes cantidades de petróleo que se necesita.

Alemania produce el 31 por ciento en tiempo de paz

En años recientes se han hecho grandes esfuerzos en Alemania, sin tomar en cuenta costos de capital o de manutención, para hacer que el Reich se bastase a sí mismo en productos de petróleo. Hace varios años se anunció que para 1936 Alemania estaría independientemente de importaciones de combustible líquido. No obstante, desde 1932 han aumentado sus importaciones de petróleo, y aún en 1938 su producción doméstica era menos del 35 por ciento del consumo total.

En tiempos de paz, Alemania ne-

cesita 7.156.000 toneladas métricas de petróleo. En 1938 importó 4.956.750 toneladas, y el año anterior 3.500.000. L. acifra de 1938 incluía 1.357.102 toneladas de gasolina, 777.840 de petróleo crudo, 465.000 de aceite combustible y 388.000 de aceite lubricante.

La producción de gasolina en Alemania en 1938 llegó a 500.000 toneladas métricas. Por medio de la carbonización del carbón obtuvo 350.000 toneladas más de combustible líquido, 840.000 toneladas de aceite por hidrogenización, y 359.000 toneladas por procesos sintéticos. Así que de las 7.156.000 toneladas métricas requeridas en 1938, un total de 2.200.000 o un 31 por ciento fue producido en Alemania y un 69 por ciento del consumo total fue importado.

Petróleo de carbón

La conversión del carbón en petróleo no se completamente satisfactoria como medio de eliminar las importaciones. La producción de una tonelada de gasolina requiere de 3 1/2 a 5 toneladas de carbón. 105 toneladas se transforman en petróleo y el resto debe usarse para proveer el hidrógeno y la fuerza necesaria. La inversión de capital en esta industria se calcula en 180 millones de dólares. La labor

que hace necesaria es mucho mayor que en la producción de petróleo natural; se necesita casi diez veces más obreros. Las enormes plantas, por otra parte, son en extremo inflamables blancos para incursiones de bombardero enemigos, como también muy susceptibles a ataques de sabotaje. Además, la gasolina producida por hidrogenización cuesta dos o tres veces más que la importada, y es inferior.

Mientras más carbón usa Alemania, menos tiene para exportar. Esta es una seria consideración para el Reich que está tratando de mantener su comercio exterior a los mercados que aún le quedan abiertos, además de haberse comprometido con Italia a entregar 9 millones de toneladas de carbón al año.

Polonia, Rusia y Rumanía

Aún si Alemania pudiera hacer el uso máximo de sus fuentes nacionales de petróleo, sus depósitos de aceite crudo, industria de petróleo del carbón, y combustibles sintéticos, es dudoso si podría producir más de 3 millones de toneladas métricas anuales, quedando por tanto dependiente de las importaciones. Impedida por el bloqueo de sus antiguas fuentes de aceite.

(PASA a la Pág. SIETE)

Momento Internacional

LA MISION DEL GRAL. DE GAULLE

El general francés Charles De Gaulle ya controla el imperio colonial francés, y desde esos territorios maneja y airesamente su rebeldía ante la invasión nazi de la tierra de las libertades. Lo acompaña en esta gran jornada patriótica todos los franceses que no quieren ver a su patria sujeta por los invasores. No se trata ya de una idea romántica del general de Gaulle contra esa invasión, sino una realidad manifiesta que tiene que ir creciendo desde ahora hasta conseguir la independencia de aquella patria noble cayó ante el empuje del más fuerte, pero que mantiene su ritmo libertario consagrado por los siglos y por las más grandes epopeyas de la historia.

Francia vive todavía. El momento estelar de su eclipse puede ser sino un fenómeno inexplicable. Pero en Francia no se han muerto aun los laureles de la victoria ni se extinguirán para siempre las voces patrióticas de aquellos revolucionarios que instituyeron la República más bella de las que hayan existido en el mundo.

La guerra continúa ardorosa. Inglaterra ha puesto todo el poderío al servicio de las nobles y elevadas causas de los libres. Esa es la lucha más estupenda que hayan conocido los siglos. Pero esa lucha tenía que tener un símbolo ya lo tiene, es el espíritu de ese general de Gaulle que no arredra ante el peligro, que no pierde nunca la esperanza que se levanta en nombre de la democracia a enfrentarse al enemigo fuerte, pero desde luego desposeído de razón de justicia.

No se ve ahora todavía más que el resplandor de esa iesta. Es apenas el comienzo de un incendio. Pero poco a poco, el valiente rebelde habrá de contar a su lado a todos los franceses que aman a su patria.

Es el destino, manifiesto de las naciones que no se extinguen por la mera acción de la fuerza, sino que renace de entre cenizas como el ave fenix.

LA NOSTALGIA CAPITAL DE COSTA RICA

Así como sueña, San José, la capital de la república de Costa Rica, padece de nostalgia. Un padecer agudo. Síntomas? Todo. Absolutamente todo. Durante la mañana desfilan por nuestras avenidas, calles, colegiales agredidos, oficinistas trashedados, obreros que bien hubieran querido dormir un par de horas más. En las caras de todos estos simples humano venese hieblas de tristeza. Cuan poco rendimiento han de dar en sus obligaciones.

Pasan las horas... la ciudad en calma, una calma que la mieda Cuañl quiere que no esté acostumbrado a este silencio de camposanto in la manía "La ciudad muerta". Hasta las bocinas de los vehículos sienten perca.

Medio día. Un poco de animación. Las gentes desfilan a sus casas a tomar un poco de vitalidad. Una siesta miniatura, y al trabajo. Que rutina!

Tanda de tres. Algunos que han quedado cesantes con el cambio de gobierno o que aún no han encontrado "hueso" van a tanda de tres. También lo hacen las parejas que tienen, que verse clandestinamente

por existir impedimento paterno legal. Luego, la hora del fin. Los empleados públicos sacan el unso para tomar café. Las oficinas públicas segen ruido. Son algunos mercederos que van y vienen, cambiando el último chiste. Hejero. Un cigarrillo y el silencio nuevamente invade la ciudad. Un carpentero de paso. La Fita Nacional debiera vender n zarzucos.

Es cinco. La única hora en que hay un poco de animación. El vaporero ilumina algunas encocadas tablas, unos flammeas car 1940, las chicas dan cuerda a los lates a quienes como sport le han instruido los zapatos en la cacería... Y luego la nada.

De noche. O. De noche la ciudad hiele a muerte. No hay ni que chacer Al teatro? Todos filas? Nunca. Novis? Pero tan ro se va todos los días. Combi teatro y novela? Un poco, prosai.

De noche no hay nada que hacer en San José. Por eso, por tener nada que hacer, el firma se puso a emborrionar esta columna.

NANDAKA

QUISICOSAS...

Dice un cable que ahora los ingleses están durmiendo tranquilamente y que no son interrumpidos por los bombardeos.

Y cuando no? Si los que duermen mal son los dependores.

Ha sido abandonado definitivamente el proyecto del canal por Nicaragua.

Han solicitado el cierre de las ve-

gnas, que entre más su peor. O lo que decía el clásico; casa con dos puertas difícil es de guardar.

El ochenta por ciento de las obras públicas ordenadas por el Congreso no podrán ser ejecutadas.

Y pensamos que sí. Deduciendo de los sueldos para mantener el tiempo gastado en el

esas leyes. Y, muchas otras.

Don Ricardo Toledo quiere averiguar cosas del gobierno pasado. Que curioso, ha resultado el amigo Toledo. Pero la verdad es que todos tienen ganas de saber...

Por eso mismo, por curiosidad

Hitler está empuñado en la paz. Pero Churchill no le hace un chocado No le cree.

A qué llamará paz el señor Her? Nadie lo sabe ni lo comprende

BENITIN Y ENENS

BUD FISHER

POO FA VOR NO ME DEESP...
ESE JARCON OOSTO CIEN PESOS...
NO TENGO NI UN CENTAVO...
EL RESTARIDROS DOS PESOS SEMA...
DEMONIOS CINCUENTA SEMI...
LLEVE ESTOS JARRONES AL ALMACEN...
¡OJÉ! TERCIO DE CIENTO PEDA...
¡OJÉ!

hace invisibles los aviones ingleses

AVIONES DESTINADOS A ATACAR EL TERRITORIO ALEMAN EN INVISIBLES.—EL MAXIMUM DE SEGURIDAD ESTAN LOGRANDO LOS INSTANCIAS QUE TIENEN QUE SALVAR LAS CUBREN CON TODA LA IN ESTE NUEVO INVENTO LOS ALEMANES

ente alejando al enemigo, se cayó a tierra. Parte de los púlgos pero muchos se limitaron. El tráfico siguió circulando. Sobre el edificio de la U-tario presumiéndose que era ni bombardeo. Otro pueblo un raid por numerosos aparos atacaron a los aviones ale se numerosos encuentros in de cerca a los bombarderos las baterías antiáreas.

AN ESTA TARDE A LA

o Limón en el vapor de la medio día saldrán de regreso pero por el Caribe

en todas las semanas ha aumentado, un tanto, aun cuando todavía es lo numeroso que podría ser, mundo en cuenta que en la actualidad, aun cuando todavía no lo numeroso que yodría ser, cuando en cuenta que en la actualidad todo el turismo se ve forzado a encaminarse a estos países de la América Hispánica. Es de darse que aumente en lo posible, por las ventajas que de ello deriva el país.

EL DEL CENTRO NACIONAL CULTURA

is labores realizados durante tante dependencia oficial.— del mismo correspondien- julio y agosto

eficiente. Se dan a conocer igualmente trabajos de gran importancia para los agricultores. Se tra indudablemente de una valiosa obra de consulta.

También recibimos la revista del Centro, números correspondiente a los meses de julio y agosto en la cual se publican también trabajos de gran interés.

Mucho agradeceremos el envío.

TRABAJO ACUSA A UN REBELDIA

cia para entender con un retentio a su orden no ocurrido

proceder a la vía judicial, cito a uno y otro para que en una comparecencia zanjaran el punto controvertido.

Como dijimos, una de las partes no asistió a tiempo y enlances para su debida sanción fue enviada una nota a la agencia que ya dió al patrón que se ha hecho acreedor a alguna pena por desobediencia a aquel organismo dependiente directamente del ministerio de gobernación y que una ley creó precisamente para contemporar criterios allanar dificultades"

tica-militar Argentina a Brasil

ciones exteriores doctor Guani.—La misión militar la encabezó el general Numar

compañado por el Ministro Plenipotenciario Ubaldo Ramón Guerra, cónsul Juan L. Figari y secretario Eduardo Varela. La representación militar estará formada por el coronel Justo L. Guianze, general Pedro A. Murru, teniente de artillería José

LONDRES, 30 UP.—A primeras horas de la tarde la Press Association informó que aún seguía la batalla aérea sobre un pueblo del sudeste y agregaba "nuevas dotaciones enemigas están llegando y vuelan en círculo sobre la zona". Hasta ahora no arrojaron bombas. Al parecer la mayor parte de los aparatos alemanes se vieron obligados a retirarse.

DE QUINIENTOS A SEISCIENTOS AVIONES NAZIS INCURSIONARON SOBRE INGLATERRA

LONDRES, 30 UP.—A las 16.40 se produjo la tercera alar ma aérea del día. El público no acudió a los refugios. Las defensas británicas rechazaron la segunda tentativa alemana en dirección a Londres en forma tan decisiva como la primera. Los cazas ingleses dispersaron a las escuadrillas atacantes y persiguieron a los aviones aislados mientras estos se retiraban en dirección a la costa. Se calcula que en el conjunto de los raids de hoy los alemanes han empleado de quinientos a seiscientos aviones y sus pérdidas se aproximan a veinte y cinco aparatos.

55 MIL KILOMETROS CUADRADOS

(VIENE de la Página UNO)

que los rumanos satisficen la mayoría de las demandas húngaras.

BUCAREST, 30 UP.—Autorizadaamente se informa que Rumania ha aceptado las condiciones del eje para resolver la disputa sobre la Transilvania.

BUCAREST, 30 UP.—En las altas esferas oficiales se ha mantenido reserva acerca de los detalles de la fórmula propuesta por los países del eje para resolver el litigio de la Transilvania pero se declaró que "la situación parece mala". Las deliberaciones se reanudaron en el palacio real a las 10 de la mañana estando reunidos el consejo de la corona y el gabinete. Los políticos más destacados de todos los puntos de Rumania llegaron a la estación del norte en tren especial siendo escoltados con una guardia de motociclistas hasta el palacio real.

BUCAREST, 30 UP.—El gobierno no dió un comunicado aceptando la propuesta de Viena para resolver la cuestión de Transilvania. La aceptación se produjo después de haber recibido una nota alemana con "caracter de ultimatum".

VIENA, 30 UP.—A las 15.10 ha sido firmado el acuerdo rumano-húngaro. Rumania cede a Hungría alrededor de 55 mil kilómetros cuadrados de territorio en la Transilvania cuya evacuación comenzará inmediatamente.

URGENTE, BUDAPEST, 30 UP.—Oficialmente se anuncia que Rumania devolverá a Hungría el territorio convenido en Viena dentro de dos semanas.

ALEMANIA E ITALIA

(VIENE de la página UNO)

ma fuente se informó que el costo de ese beneficio fue la cesión a Hungría de por lo menos las dos terceras partes de Transilvania.

Fonterici, capitán de navío Juan Angel Guatone, y teniente de navío José Miguel Alvarez. Además irán seis cadetes de la escuela militar y cinco aspirantes de la escuela naval que llevarán las banderas de ambas escuelas.

BOMBARDEADA Marsa Matruh

Centenares de bombas arrojó la aviación italiana

ROMA, 30 UP.—El comunicado de guerra anuncia que la aviación italiana arrojó varios centenares de bombas sobre los depósitos, galpones militares y dependencias ferroviarias en Marsa Matruh.

PERECIO GOERING

(VIENE de la Página UNO) grande que se asemeja a Goering" y lucía en su uniforme numerosas medallas y condecoraciones pero su rostro estaba tan carbonizado que era imposible reconocerlo. No se le dió sepultura junto con los otros tipos camaradas suyos, sino que sus restos fueron enviados, según se cree a Londres. Se trata indudablemente de un oficial de alta graduación y técnica consigo una fotografía enviada desde Suiza en la que aparecía a media con dos niños.



GOERING

SIGUEN LLEGANDO AVIONES FRANCESSES A GIBRALTAR

ALGECIRAS, 30 UP.—A las 10.30 llegaron a Gibraltar cuatro aviones franceses de bombardeo y uno de caza precedidos por un aparato inglés que volaron desde el estrecho aterrizando en el campo de aviación próximo a puerta de tierra. Ayer a la madrugada llegaron también dos hidroaviones franceses que amarraron en la Bahía. Con estos son ya 19 los aparatos franceses que han llegado a Gibraltar hasta ahora.

DECRECIO LAS ACTIVIDADES

(Viene de la Página UNO)

se limitó al parecer al extra-radio especialmente en el noroeste donde funcionaron las baterías antiáreas.

LONDRES, 30 UP.—Según las informaciones que se tenían hasta alta madrugada el número de aparatos alemanes derribados ayer no ha pasado de nue

ve. Los británicos perdieron 3.

En una ciudad interna del SUR RESTE, 30 UP.—A las 11.30 se estaba librando una terrible batalla aérea sobre esta ciudad pero a tan gran altura que apenas si los aviones son visibles a simple vista.

LONDRES, 30 UP.—A las 11.50 sonaron las alarmas antiáreas en la zona de Londres.

LONDRES, 30 UP.—Un comunicado del ministerio de aeronáutica anunció anoche que uno de nuestros cazas interceptó y derribó un avión enemigo de bombardeo en el sur de Inglaterra. Nuestras pérdidas en las acciones de ayer ascienden a nueve aparatos pero se salvaron siete de los pilotos.

LONDRES, 30 UP.—El ministerio de aviación anuncia que hasta las catorce horas de hoy habían sido derribados ya 19 aviones alemanes.

LONDRES, 30 UP.—A las 15.20 horas volvieron a sonar las alarmas antiáreas en la zona de Londres. A las 15.40 se había dado la señal de que había pasado el peligro.

BERLIN, 30 UP.—El comunicado de hoy del estado mayor anunció que la aviación alemana bombardeó ayer los aeródromos del Lincolnshire y Suffolk y fábricas en Felixstowe, Weybridge, Langley, Southport Ulke Leithartlepool y Liverpool ocasionando grandes incendios. Fueron derribados 19 aparatos enemigos y seis globos. Siete aviones alemanes no regresaron.

LONDRES, 30 UP.—Las operaciones aéreas contra Inglaterra declinaron bruscamente anoche en comparación con los intensos ataques de las seis noches anteriores y por primera vez en la semana los millones de habitantes de esta capital durmieron durante la madrugada sin ser molestados por las intempestivas señales de alarma. En otros lugares del país, especialmente en el noroeste, la aviación enemiga mantuvo el ritmo acelerado de sus ataques durante toda la noche. Dos bombas, con dispositivos para provocar estruendos en el curso de la caída, fueron arrojadas en los alrededores de la capital y poco después las baterías antiáreas entraron en acción rechazando a los aviones alemanes. Empero no dió la señal de alarma y el único indicio de la actividad anti-aérea visible en el centro de Londres fue la de los reflectores que esculturaron el cielo en las primeras horas de la noche. El principal objetivo de la aviación alemana fue un pueblo costero del noroeste de Inglaterra que fue atacado por repetidas tandas de aparatos que arrojaron gran número de bombas incendiarias y explosivas ocasionando por lo menos tres víctimas. El número de focos de incendios provocados fue considerable y los daños materiales de alguna importancia, entre los edificios perjudicados figuran dos locales públicos y dos residencias particulares. Las centrales de gas y de distribución de aguas fueron también alcanzadas así como un cuartel auxiliar de bomberos.

LONDRES, 30 UP.—A las 12 y 30 p. m. dióse la señal de haber desaparecido el peligro.

AMENAZA SOVIETICA A RUMANIA

(Viene de la Página UNO)

entes de la frontera, y la otra por la evidente inclinación de las potencias del eje en favor de las reclamaciones de Hungría en el litigio de la Transilvania. Anoche se tuvo la impresión de que Rumania tendría que ceder en Viena más de lo que se esperaba y en fuentes autorizadas se dió a entender esta mañana que el gobierno aceptaría la fórmula elaborada por las potencias del eje que han asumido en Viena el carácter de árbitros imparciales aun cuando oficialmente

te no actúen como tales. La simultaneidad de la amenaza rusa con la presentación de la "fórmula" del eje ha colocado al gobierno de Bucarest en una posición embarazosa ya que la única garantía con que contaría para hacer frente a una siempre posible mayor exigencia de Moscú es el apoyo de Berlín y Roma. La última tentativa de conseguirse nuevamente con Gran Bretaña también le ha fracasado pues el gobierno de Londres ha rechazado como persona no grata la designación de Stoika como ministro plenipotenciario.

LOS ALEMANES HACEN SU PRIMERA

(Viene de la Página UNO)

bor mayor y a los músicos y el tribunal militar encontró a

Karp culpable de actos violentos contra miembros del ejército alemán condenándolo a muerte.

LA NUEVA FRONTERA HUNGARO-RUMANA

VIENA, 30 UP.—Oficialmente se anunció que la nueva frontera húngaro-rumana empieza a la Sudoeste de Nagy-Zalonta sobre la actual línea de demarcación y sigue en dirección a Torbatov y por una línea de diez kilómetros en dirección Sudeste hacia Grosswarden. De allí va por el este al sur de la línea férrea Grosswarden Klausenburg para seguir luego al norte más allá de Klausenburg hasta un punto situado a treinta kilómetros al Noroeste de Neumarkt. Continúa por el sudoeste de Neumarkt separándose de la línea férrea Sighișoara-Brasov hasta Rumania.

A unos 22 kilómetros de la frontera al noroeste de Brasov la línea va al este en forma de arco siguiendo las cumbres más elevadas de los Carpatos y de allí al norte en una línea que coincide con la frontera anterior a la pasada guerra mundial entre Rumania y Hungría. Para llevar finalmente a la frontera se visitan rumanos.

VIENA, 30 UP.—La nueva frontera húngaro-rumana coloca el límite húngaro a unas cien millas de Bucarest y hace que toque la nueva frontera soviética establecida en la parte de Bukovina cedida a la Unión Soviética.

MUNDO SOCIAL

MAÑANA PARA LOS ESTADOS UNIDOS

Mañana salen por la vía del Atlántico rumbo a los Estados Unidos de Norteamérica, la gentilísima dama doña Haydee Alvarado de Urbini, esposa del empresario don Mario Urbini y su linda hija Norita, a quienes sus amistades les han comado de atenciones durante los últimos días.



Srta. doña MAYDEE ALVARADO de URBINI

Proyecto sobre pensión a viudas de peones municipales conocerá hoy el Ayuntamiento

SE TRAMITARÁ TAMBIÉN LA RENUNCIA PRESENTADA POR LA COMISION DE VIGILANCIA Y CONTROL

En su sesión de esta noche la municipalidad de San José tramitará los siguientes asuntos:

- 1.- Actas.
- 2.- Presupuestos.
- 3.- Planillas y cuentas.
- 4.- Renuncia de la comisión de Vigilancia y Control.
- 5.- Responsabilidad oficial.
- 6.- Licitaciones.
- 7.- Luz Jiménez Mora. Reclamación tanque séptico.
- 8.- Enrique Zamora Salazar. Reclamación impuestos.
- 9.- Comité Pro-Gimnasio Liceo de Costa Rica. Solicitud cooperación.
- 10.- Humberto Flores Solano. Fajas de terreno.

- 11.- Ramales de cañería y cloacas en la calle 15 de la Plaza González Viquez al Pórtico de los Gallegos.
- 12.- Irregularidades en el Matadero Central.
- 13.- Vecinos de la calle 8ª. Reclamación impuestos.
- 14.- Gabriel Vargas Vargas. Solicitud pase de escrituras.
- 15.- Pensiones a viudas de peones municipales.
- 16.- Correspondencia.
- 17.- Iniciativas de los señores Regidores.

(Ido.) Rafael A. Grillo V. Presidente Municipal.
(Ido.) José A. Font. Secretario Municipal.

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA SAN JOSE, COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO

Agosto 28 de 1940.

Divisas	Tipo en U.S.A. \$ (New York)	Tipo de Compra en ¢	Tipo de Venta en ¢
Dólar U. S. A.	\$	¢ 5.61	¢ 5.62
Dólar a 90 días		5.54	
Líbra Esterlina C.	3.97	22.27 (compra situando por cable)	22.98
Líbra a 90 días V.	4.09		
Lira Italiana	0.0505	0.283	0.300
Francos Suízos	0.2279	1.279	1.330
Florín Holandés		Nominal	Nominal
Marcos Libras	0.3995	2.241	2.375
Marcos Astei		1.62	1.63

VALOR del Colón en U. S. A. \$ 0.17825.

LE FUE CANCELADA LA LICENCIA A UN CHOFER REITERADAMENTE IMPRUDENTE

El más reciente "torta" tuvo lugar a las 4.15 horas de hoy

En la carretera a Desamparados y viceversa a esta ciudad, se mató a un muchacho de 22 años de edad que ya ha tenido otras veces que ver con la oficina de tráfico por infracciones a la ley que exige el correcto manejo de vehículos, exactamente donde desemboca la calle que lleva al Reformatorio de Menores, estrelló su carro con una casa propiedad de don Jesús María Castro. El accidente, del cual salió golpeado de alguna consideración González, quien conduce el automóvil, accedió por ahí de las cuatro y cuarenta de la mañana en el lugar mencionado.

Como también anoche el mismo González en la carretera a Heredia, en el espacio de La Urues comió otra falta de tránsito, dañando un carro al palear con violencia excesiva rozándolo, y como anteriormente, según le consta a aquella oficina ha sido advertido y sancionado en consideración a la plausible labor de las autoridades para acabar con los choferes imprudentes, se procedió a imponerle la pena máxima, cancelándole la licencia indefinidamente y condenándolo a pagar los daños ocasionados en el inmueble del señor Castro, Los moradores de la casa se asustaron al sentir el choque y tal se imaginaron que un bombardero británico equivocadamente había dejado caer un impacto. La cosa no pasó a más y el joven González tendrá ahora que arreglar cuentas con su peculiar y su salud. Felicitamos la pena correccional.

Hoy regreso de EE. UU.



Don FRANCISCO BARBARA

Después de una larga permanencia en los Estados Unidos, donde fue en viaje de descanso a salud, regresa hoy al país el estimable amigo y empresario don Francisco Barbára, quien llega a bordo del vapor "Jannica" y luego en el tren especial que sale de Limón a las diez del día se trasladará a San José. LA TRIBUNA al complacerse en dar esta noticia que celebrarán las amistades del señor Barbára, le presenta su saludo de bienvenida.



ENGARRO NUPCIAL LA MARIYITA DE AMOR DOLORES, CON CAROL LOMBARD KAY FRANCIS Y CARY GRANT EL DOMINGO EN EL PALACE, ES UNA DE LAS OBRAS MAS GRANDES DE TODOS LOS TIEMPOS. **TEMPLO PERDIDO** POR DOUGLAS FAIRBANKS JR. Y JOAN BENNET. PELICULA DE DOMINGO, PARA MAÑANA SABADO EN EL PALACE. Pronto: **LA HORA MORTAL**, imponente éxito cumbre de la Metro.

La Empresa Urbini y el teatro PALACE le presenta al público la película del domingo, **ENGARRO NUPCIAL** se complace en garantizar que es una de las obras cumbres de todos los tiempos, y que constituye el más gigantesco espectáculo que se haya visto en el curso del año. y Carol Lombard, Kay Francis y Cary Grant, son los tres intérpretes maravillosos de esta joya insuperable de este triángulo de amor en el que los matrimonios encontrarán la clave de su felicidad. **ENGARRO NUPCIAL** es la obra que muestra al secreto de la vida y da a las esposas la clave de esa pregunta eterna: "Mi esposo me engaña?"

Carol Lombard y Kay Francis logran la mejor interpretación de su carrera artística, y Cary Grant está a la altura de las dos intérpretes maravillosas.

Para el sábado, el PALACE anuncia una de las más grandes producciones del año: **TEMPLO PERDIDO** la salvaje aventura en las selvas amazónicas, intérprete genial de Douglas Fairbanks Jr. y Joan Bennett. Esta producción muestra la selva americana en todo su esplendor y pujanza, con su terrible realidad y sus peligros. Pronto: **LA HORA MORTAL**, el imponente triunfo con James Stewart, Margaret Cullevan, Frank Morgan, etc. etc. Pronto: **EXTRAÑO CARGAMENTO** por Joan Crawford, Clark Gable, MI ESPOSA FA VORITA, KATIA, por Danielle Darrieux, OJOS NEGROS y MAESTRO LEVITA por Pepe

PARA LOS ESTADOS UNIDOS EN VIAJE DE PLACER

Mañana salen para los Estados Unidos de Norteamérica en viaje de recreo, Mr. L. B. Corse, alto empleado de la United Fruit Co y su estimable señora esposa, doña Angela Pineda de Corse quienes visitarán la Feria Mundial de Nueva York, donde permanecerán un largo tiempo.



Señora doña ANGELA PINERA de CORSE

NOVEDADES les despide atentamente, desearán doles distraídos de una travesía muy feliz y de una muy grata permanencia en aquella nación.

REESTABLECIMIENTO

Ha restablecido de su pasada enfermedad, el joven don Rubén Echaniz. Lo celebramos.

DE LOS EE. UU.

De los Estados Unidos ha regresado nuevamente a su residencia en Limón, la señorita Joven damita Elsie Wimmer. NOVEDADES las saluda afectuosamente.

PARA VENEZUELA

Proyecta viaje para Venezuela un unión de la familia Pérez Solo, la hermosa señorita Flory Pacheco Cooper, a quien anticipamos nuestro atento saludo de despedida.

RUMBO A LOS ESTADOS UNIDOS

Para los Estados Unidos sale próximamente, la bella damita María Eugenia Castro Lara, a quien sus amistades le ofrecerán una fiesta de despedida.

LA FESTIVIDAD DE SANTA ROSA

Hoy con motivo de celebrarse la festividad de Santa Rosa, NOVEDADES envía sus felicitaciones a todas las personas que lleven el mismo nombre.

Anúnciese en NOVEDADES

AYUDE A LOS HUERFANITOS

Gran Festival

EN EL

TEATRO NACIONAL

Entrada 50 céntimos - NO HABRA RIFAS

TE, COMIDA y CENAS DANZANTES

Té ¢ 1.00 — Comida ¢ 1.50 — Cena ¢ 1.50

Magnífica cantina — Grandes sorpresas para los niños en los títeres

DOMINGO 1º DE SETIEMBRE A LA 1 DE LA TARDE

RICARDO MORENO CAÑAS

(En el aniversario de su muerte)

Era egregio varón de cuerpo sano y mente luminosa; su existencia — pírelago azul de caridad y ciencia — fue inagotable abrevadero humano,

porque de la palabra de un hermano bueno, a la suya dió la transparencia; porque para curar toda dolencia, sabía, como ninguna, fué su matno,

y porque — al encontrar en su alma fuerte el Bien escudo y la Salud bandera — fué rival poderoso de la Muerte

que una noche empujó su arma homicida sólo para robarnos, ruin, artera y a mansalva, el tesoro de su vida...

Rafael ARQUIMEDES JIMENEZ V.

SECCION DEPORTIVA

ENORME ENTUSIASMO HAY EN LA AFICION POR LA TEMPORADA DE BASKETBOL

LA CELEBRACION DE LA FIESTA DE SAN JUAN BOSCO, EN SARCHI

Con ese motivo, la "Compañía de San José", obra de don Bosco, estuvo en ese lugar.—Este viaje se llevó a efecto, atendiendo una invitación que les hicieron el reverendo padre don Manuel Barboza.—En la plaza de Sarchi se verificó un lucido match de futbol, en honor del padre Barboza y al señor don Isaac González.

En medio de un entusiasmo sin límites, la Compañía de San José, llevó a cabo, el domingo pasado, un hermoso paseo al progresivo pueblo de Sarchi, en Grecia. Los socios pusieron a prueba, una vez más, la disciplina que observan. A las ocho y media de la mañana, partieron del Oratorio Festivo, acompañados por el Revdo. Padre Fernández y el señor profesor don Tertuliano Mora.

El viaje de ida fué muy alegre, se oían cantos, y charlas que brotaban de jóvenes desocados, de expansión.

No eran las diez de la mañana, cuando estaban ya de visita en el pueblo antes mencionado. Fueron muy bien recibidos por el cura párroco, el Reverendo padre Barboza. Muy elegante y simpático, y el señor, Isaac González.

A las diez y media se les dedicó un match de foot ball; asistieron portando una bola para el vencedor, y un juego de medallas para el equipo vencedor. Hizo el saque inicial el señor conserje de la Compañía, don Fernando Aguilar. El señor Presidente de dicha Compañía, don Salvador Jarquín, arbitro el partido.

El encuentro finalizó, y al vencedor se le entregó la bola. Los socios, después del match, tomaron un baño en el Río de Sarchi. Luego se dirigieron a la residencia del Padre Barboza, en donde se les sirvió un almuerzo. Durante este ágape tomó la palabra el señor Presidente de la Compañía, don Salvador Jarquín, arbitro el partido.

Jarquín, y dijo, entre otras cosas, que en las actividades católicas, los hombres debían de palpar en los mismos ideales. Exaltó la gracia, que el día especial de ese pueblo, de ser hospitalario. Marcó las actividades en de la Acción Católica que está llevando a cabo el Reverendo Padre Barboza. También hablaron el Reverendo Padre Fernández y el Padre Barboza.

Después del almuerzo, los socios recorrieron las principales calles de Sarchi; donde hicieron amistad con gente del pueblo.

A las dos y media de la tarde, el Padre Barboza invitó a los socios a una bendición en su Iglesia; inmediatamente después de este acto, la Acción Católica de aquel pueblo, se reunió, para agasajar a los visitantes. En esta reunión, tomó la palabra el Padre Hernández.

Aprecándose la hora de partir, los socios asistieron al catecismo y obsecuaron a los niños con estampas de San Juan Bosco, y confitures.

A las tres y media de la tarde, hicieron el regreso a San José, después de haber pasado un día muy alegre.

El señor Director general de la Compañía, don Trino, que por sus múltiples quehaceres no asistió al paseo, ha ideado este clase de diversiones, que tanto influyen en el espíritu de los jóvenes que persiguen los fines de la Compañía de San José. Vayan para él, nuestras felicitaciones.

Corresponsal Viajero

EL DERECHO DE TRASMISION DE TODOS LOS CINCO ENCUENTROS DE LA SERIE INTERNACIONAL, FUE SOMETIDO A LICITACION.—HOY EN LAS PRIMERAS HORAS DE LA TARDE CONOCERA LA FEDERACION LAS PROPUUESTAS QUE HAN SIDO ENVIADAS.—EN UN CARRO AGREGADO AL TREN DE PASAJEROS SALDRA MARANA UNA DELLEGACION PARA NUESTRO PUERTO DEL ATLANTICO

En la afición deportiva del país ha despertado un enorme entusiasmo la celebración de la gran temporada de basketbol masculino, entre los olímpicos de nuestra hermana republica de Panamá y nuestros mejores equipos de primeras divisiones.

En la tarde de ayer se reunió extraordinariamente la Federación Nacional de Basketbol, para tratar muy importantes asuntos con relación a la referida temporada. Asistieron a esta asamblea, el señor Gerente de la Compañía Nacional de Broadcasting don José Enrique Garnier Borella, y el señor Auditor de la Tabacalera, Costarricense don Humberto Carrillo, con el propósito de obtener el derecho de trasmisión de estos eventos. Habiendo explicado ambos sus deseos, la Federación optó por someter a licitación estos derechos. Hoy en las primeras horas de la tarde esta entidad conocerá las propuestas que han sido enviadas hasta el momento.

Se elaboró en esta sesión, la lista de las personas que integrarán la delegación que irá a Limón a presentar sus respetos a tan distinguidos visitantes. En el carro agregado al tren ordinario salirá mañana esta delegación para nuestro puerto del Atlántico, en donde se le tributará un cordial recibimiento al poderoso equipo, sub-campeonato nacional de Panamá: WALLING FORD y ARANGO.

De paso ratificamos nuestra información de ayer: ESTÁ MOCHE NO HABRA PARTIDOS DE BASKETBOL, con lo que de hecho, se suspende temporalmente el campeonato, y aun que cierto señor federativo tuvo la gentileza y toda su bondad de queremos desmentir sin conocimiento de causa, y más cuando

eran datos que salían de la misma entidad que él representa, hoy muy gustosos completamos

estas nuestras veraces informaciones.

ALFREDO AVENDANO GARCIA SE FRACTURO EL CRANE

Su estado de salud es de cuidado y se considera un milagro el que no perdiera la vida pues se cayó desde un andamio mientras se ocupaba en una construcción

Por su delicado estado y a consecuencia de un accidente mientras trabajaba en una construcción, fue traído a esta ciudad e internado en el hospital San Juan de Dios el señor Alfredo Avendano, vecino de Heredia. El golpe que se llevó a caer según las lesiones que presenta y su delicado estado de salud ofrece todos los síntomas de una fractura en el cráneo. Sus compañeros de trabajo se asustaron muchísimo cuando lo vieron sin sentido pero unas atenciones de primera instancia permitieron creer en que trayéndolo a esta ciudad y prestándole los cuidados médicos se le podría curar. Esta mañana lo pudimos ver y aunque no se ve que esté postrado si sabemos que su estado es de suma delicado, pues la forma como cayó no es para menos.

ACUSADOS DOS MENORES DE INHUMANIDAD

Ofrecimos enseguida a nuestros lectores el relato escueto de una de las barbaras que se distinguen a menudo los escolares. De alguna rifa que tuvo un gato con un congenero suyo resultó herido, en un ojo. Unos chiquillos que habían de la escuela y que vieron el cuadro poco grato de aquel animal sangrando, pensaron en hacerle una operación. Dos de ellos, hijos de dos apreciables honores procedieron a realizar lo que fue nada más que un impulso, y para ellos, después de consultarse ligera-

mente sobre la forma de operar llegaron a la conclusión, que como aquel gato estaba sufriendo lo mejor era sacarle los ojos, para así muerto de una vez cesara de sufrir. Es lo que que ellos hicieron ante la autoridad, que conyedió del hecho. Para la sociedad protectora de animales es una "inhumanidad" y por lo mismo fueron llamados los padres de los actores del crimen, quienes seguramente no les librarán, regalado unos mamielos a sus chicos.

LA GUERRA DEL PETROLEO

(Viene de la página DOS)

bastecimiento de ultramar, debe contar, ahora con Polonia, Rumania y Rusia, para suplir sus deficiencias.

De Polonia no puede obtener mucho petróleo. Los pozos fueron desatendidos en gran parte por los polacos antes de que llegaran a ellos los alemanes y aún en tiempos de paz, pueden producir solamente unos 300,000 toneladas métricas al año, o sea el 7 por ciento del requerimiento normal de Alemania.

Rumania no puede proveer a Hitler de suficiente petróleo para llevar a cabo la guerra. Es un hecho que la producción rumana ha disminuído de 7,267,000 toneladas métricas, en 1937, a 6,600,000 en 1938, y sólo 6,240,000 en 1939. La cifra exportable era de 5,500,000 en 1938 y sólo 6,240,000 en 1939. La cifra exportable era de 5,500,000 en 1938 y de 4,500,000 en 1939. En 1938, Alemania tomaba el 15 por ciento de la exportación rumana y al año siguiente el 32 por ciento.

Mediante un arreglo firmado recientemente en Bucarest, el Reich le comprará a Rumania, 1,500,000 toneladas métricas durante el presente año. Añn esa cifra significa sólo lo 5 por ciento de las necesidades bélicas alemanas.

La posibilidad de que Alemania reciba grandes cantidades de petróleo es remota. Las exportaciones de petróleo de Rusia han decaído en los últimos años, y en 1938, la Unión Soviética exportó sólo 330,000 toneladas métricas, unos 81,000 de las cuales fueron a Alemania. Es posible aumentar la producción rusa, pero no existen las condiciones necesarias. En noviembre de 1939, el diario militar oficial alemán Militar Wochenblatt escribió: "Rusia es muy rica en petróleo. Sin embargo tiene dificultades

debidas a que la demanda doméstica está aumentando en proporción mayor al aumento de su producción, lo cual reduce las exportaciones año tras año.

Dificultades de transporte

Pero no solo es el petróleo apto vehicula de Rusia y Rumania insuficiente para compensar a Alemania por sus antiguas importaciones de ultramar, sino que existen serias dificultades en cuanto se refiere a transportarlo al País. El tiempo de paz el 70 por ciento del petróleo ruso con destino a Alemania era transportado por mar a través del Mar Negro. Hoy día debe ir por ferrocarril o por el Danubio. Ni los ríos ni los trenes de la Europa oriental están equipados para manejar las 4,250,000 toneladas métricas que antes venían por mar, de la importación total de 5 millones. Rumania exporta sólo un 4 por ciento de su petróleo por ferrocarril y un 21.5 por ciento por el Danubio.

Parece factible que un gran ahorro de gasolina pudiera hacerse mediante economías por parte de la población civil. El hecho es que casi todo vehículo privado está a disposición de las autoridades alemanas en tiempo de guerra, lo que aumenta en vez de disminuir el consumo de combustible. Aun en las movilizaciones contra Checoslovaquia y Austria, en que la fuerza aérea no entró en acción completa, que fueron solo parciales en comparación con la movilización total de ahora, se notó inmediatamente una escasez de combustible.

La entrada de Italia a la guerra y el hecho de que Alemania tiene que compartir con ella sus existencias de petróleo, complica aún más la situación, para el Alto Comando Alemán.

BILLY CONN ASPIRA GANAR EL CAMPEONATO DEL MUNDO DE TODAS LAS CATEGORIAS.

PERO NINGUN CAMPEON MUNDIAL DE LAS 175 LIBRAS HA TENIDO EXITO ANTES QUE EL.—JORGE CARPENTIER, MIKE McTIGUE, PAUL BERLENBACH, JACK DELANEY, TOMMY LOUGHRAN Y JOHN HENRY LEWIS FRACASARON EN EL INTENTO.

(Por A. ARROYO RUIZ)

Billy Conn, el campeón mundial del peso semi máximo conocido también por el apodo de "el Adonis de Pittsburgh", pretiende ser también algún día el titular de todas las categorías. Si lo lograra sería el primer campeón de la categoría inferior, o hubiera disfrutado de los dos títulos.

Gene Tunney no fué nunca campeón mundial de las 175 libras. Tunney fué campeón de los Estados Unidos y pudo serlo del universo ya que antes de que pasara a la categoría mayor era superior a los Battling Siki y a los Mike McTigue, que en su época se sucedieron en el trono. Pero no lo fué porque nunca le interesó la mencionada corona.

Cuando Jorge Carpentier peleó con Jack Dempsey en el memorable encuentro celebrado en 1921 en Jersey City, era campeón mundial de las 175 libras. El "bello Jorge" aspiraba a la diádemas de Dempsey, pero fracasó por completo en el intento de arrebatársela.

Jack Sharkey, trinitador de ex campeones semi fuertes, Mike McTigue entró en el

término celebrado a principios de 1927 con el propósito de buscarlo a Tunney un retador valeroso. (El torneo, por cierto, naufragó, y Dempsey fué el "challenger" que se midió con Tunney) McTigue peleó con Jack Sharkey y fué vencido por k. o. técnico en doce asaltos. Cuando Paul Berlenbach era campeón de los semipesados, se salió de su categoría para enfrentarse con Johnny Risko, "el hombre de goma de Cleveland. Risko lo batió decisivamente y Paul renunció a nuevos experimentos.

Jack Delaney renunció a la corona de las 175 libras por una oferta entre mastodontes. Había oido decir tantas veces que su puñetazo era definitivo, que él mismo llegó a creérselo. Pero para vencer a Paulino Uzcudun, el árbitro tuvo que darle la "fortia" por "foul" imaginario, y Jack Sharkey lo puso fuera de combate en el primer "round".

El caso de Bob Fitzsimmons

En 1929 Tommy Loughran renunció a la corona de los semi fuertes para militar entre los hombres de más peso. Pero en

su primera prueba, frente al repetido Jack Sharkey, Loughran perdió por k. o. en tres "rounds". Por cierto, Tommy logró levantarse del suelo antes de que le contaran los diez segundos y, después de la segunda adversaria, se dirigió a la esquina. Cuando se le acercó el árbitro le dijo: "Espere un poco hasta que se me despeje la cabeza". Su petición, no fué atendida.

John Henry Lewis, el negro que fué hasta hace un par de años campeón mundial de las 175 libras, derrotó a Jim Braddock, un peso pesado que más tarde había de ganar la corona mundial de todas las categorías. Pero cuando, tuvo la malhadada idea de enfrentarse con Joe Louis, el actual campeón lo puso fuera de combate en el primer "round".

El maravilloso Bob Fitzsimmons fué campeón del mundo de las dos mencionadas categorías así como también de la de los medios. Pero Fitzsimmons ganó la corona de los semimáximos, derrotando en 20 asaltos a George Gardner, después de haber perdido la de los completos a manos de Jim Corbett.

AUDAZ ROBO ANOCHE EN PUNTARENAS

ENORME MOVIMIENTO TUVO LA ADUANA PRINCIPAL DURANTE EL MES DE JULIO.-

¢ 616.414,27 FUE LO QUE PRODUJO, EN TANTO QUE LA DE LIMON DIO ¢ 355.956,57 Y LA DE PUNTARENAS ¢ 246.874,31.—¢ 1.396.466,32 FUE LO QUE PRODUJERON EN TOTAL LOS IMPUESTOS DE IMPORTACION DURANTE EL MES PASADO, SEGUN INFORMA LA CONTADURIA MAYOR

Del cuadro elaborado por la contaduría mayor respecto del movimiento habido durante el mes de julio pasado en cuanto a los derechos producidos por los derechos de importación, tomamos algunos en formas.

La aduana principal fue la que tuvo el mayor movimiento, habiendo producido ¢ 616.414,27, mucho más que las otras, que contrariamente, antes de la guerra eran las de mayores ingresos. La de Limón produjo ¢ 355.956,57 y la de Puntarenas ¢ 246.874,31.

La de Quepos dió ¢ 41.773,60, la factoría de duana de Golfito .. ¢ 46.732,40, la de Sixola .. ¢ 2538,38 y el departamento de paquetes postales ¢ 86.176,79. Esto hace un gran total de impuestos de importación de ¢ 1.396.466,32.

WELLES NOMBRADO REPRESENTANTE DE EE. UU. EN EL COMITÉ QUE ADMINISTRARÁ LAS POSESIONES EUROPEAS EN AMÉRICA

WASHINGTON, 29 UP.—Los Estados Unidos tomaron hoy la iniciativa para que las naciones americanas asuman la administración de las posesiones europeas del hemisferio occidental, al anunciar el presidente Roosevelt que había nombrado al subsecretario de estado Sumner Welles como representante de este país en el comité de emergencia que será creado al efecto. Tal nombramiento será hecho de conformidad con la resolución de la conferencia de la Habana de 30 de julio pasado.

de, en la cual se acordó frustrar todo intento de transferencia de soberanía de las posesiones europeas en este hemisferio asumiendo su administración conjuntamente, por medio de un comité en que tendrán representación todas las repúblicas americanas. Este comité se declarará formado una vez que estén nombrados los representantes de dos tercios de las veinte y una repúblicas. Welles es el primer miembro

del mismo nombrado. Una vez organizado, el comité se reunirá a solicitud de cualquiera de los signatarios de la citada resolución.

NOMBRADOS LOS FUNCIONARIOS QUE CONOCERAN DEL CASO TROTZKY

CIUDAD DE MEXICO, 29 UP.—Los expedientes judiciales del caso León Trozky pasaron ya oficialmente a manos

Víctima de él fué el comerciante don Miguel Fiat, a quien le sustrajeron un reloj de ¢ 250 mientras atendía al "cliente".—Puesto el parte al poco rato era capturado el autor del robo, que ya había escondido el valioso reloj

Nos comunica nuestro redactor correspondiente en Puntarenas que anoche se comió en aquella ciudad un audaz robo, que ha servido para poner en evidencia la pericia que han llegado a alcanzar los rateros, que desde hace varios días vienen operando en aquel puerto. A eso de las ocho se presentó un individuo bien vestido al estable-

cimiento La Navidad de don Miguel Fiat, solicitando ver unas camisas; le atendió el propio dueño que se encontraba solo pues a esa hora ya no hay movimiento. Estuvo el cliente un rato, y luego se marchó sin comprar nada.

del juez de primera instancia de la corte de Coyacán, doctor Raúl Caeranza Trujillo, y el nombramiento de fiscal especial recaído en el doctor Francisco Cabeza de Vaca. Dichos funcionarios habrán de cumplir algunas investigaciones preliminares antes de que se inicie el proceso propiamente dicho.

Después algunos minutos el señor Fiat fue a sacar su reloj para cerciorarse de la hora y con gran sorpresa notó que había desaparecido. Se trata de un reloj valorado en doscientos cincuenta colones, con cadena también de oro. El no sospechó concretamente de la persona que acababa de estar en su tienda, pero al dar el parte a los respectivos, dió las señas del "cliente".

LAVAL REGRESA A VICHY

VICHY, 29 UP.—Pierre Laval, vicepresidente del consejo de ministros del estado francés, regresó a esta procedente de París, y con tal motivo se ha dado un comunicado oficial que dice que Laval "estuvo cuatro días en París, en contacto con las autoridades alemanas".

Acuña y Hernández, hábiles miembros de la secreta se pusieron tras la pista del individuo a quien capturaron momentos después. Sorprendido, no tuvo más que confesar su culpabilidad y llevar a las autoridades hasta una construcción en donde había escondido el cuerpo del delito.

El señor Fiat recuperó enseguida su reloj y desea dar su agradecimiento a los detectives por la notabilidad desplegada.

CON EL FIERRO DEL GOBIERNO ESTA SIENDO MARCADO TODO EL GANADO DE LOS CHILES.

En esta forma no podrá hacerse confusiones con el ganado que se importa de Nicaragua.—Al mismo tiempo está haciendo un censo ganadero de toda aquella jurisdicción

El sub inspector de hacienda de Los Chiles comunica a la inspección general de hacienda que ha procedido a realizar un censo ganadero de toda aquella jurisdicción, a fin de evitar irregularidades con el ganado que puede ser introducido de Nicaragua sign pagar derechos de importación. Además está marcando a todo el ganado con el fierro del gobierno para poder distinguir-

lo del que se importa que viene sin marcas de ninguna especie; así cualquier res que aparezca sin la marca y que no haya pagado el impuesto se ve que ha sido introducida de contrabando. Muy efectiva desde luego será la vigilancia que está realizando el sub inspector de Los Chiles para el control del ganado en esa región fronteriza.

DE DOS MILLONES 600 MIL COLONES PASABAN LAS ENTRADAS FISCALES EL 26

POSIBLEMENTE AL TERMINAR EL MES LLEGUEN A LOS TRES MILLONES.—EN EL BANCO DE COSTA RICA, ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS, HABIA EL 28 UN SALDO AL DEBE DE ¢ 317.627,69, LOS GIROS EXPEDIDOS Y NO PRESENTADOS AL COBRO POR MAS SEISCIENTOS MIL COLONES

Esta mañana obtuvimos algunos datos importantes en relación con el movimiento fiscal durante los días que han pasado del presente mes de agosto. Hasta el día 26 los ingresos de la administración pública pasaban de dos millones seiscientos mil colones, y se espera q' al terminar agosto, se habrá llegado a los tres millones de colones que es más o menos lo que se ha venido percibiendo durante todo este tiempo atrás.

do al debe en la administración principal de rentas, Banco de Costa Rica, de ¢ 317.627,69, a lo que debe agregarse unos seiscientos mil colones, valor de giros expedidos y no presentados al cobro,

MANANA
Cantinflás y Medel, en:
EL SIGNO DE LA MUERTE
Doncellas sacrificadas a los dioses sagrados

Próximo DOMINGO
La obra cumbre de la cinematografía
REBECA. Una Mujer Inolvidable
con Laurence Olivier y Joan Fontaine

Dos jóvenes amantes, perseguidos implacablemente por el rencor fatal de una mujer que ocultó en la tumba el secreto de su propio pecado

RAVENTOS
Hoy a las 3, 7 y 8.45 — ¢ 0.60
Destruyente éxito en tecnicolor
RIO ABAJO
con Don Ameche y Andrea Leeds

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — ¢ 0.40
Allan Jones, en:
CELOS DE GLORIA

ADELA
A las 7 y 8.45 — ¢ 0.40
Merle Oberon, en:
LA ULTIMA CITA

CASTRO
A las 7.30 — ¢ 0.30
Carlos Gardel, en:
EL TANGO EN BROADWAY

A pesar de que las entradas se han mantenido, el día 28, esto es el miércoles último, había un saldo

UN PERRO RABIOSO MUERE DE A UNA PERSONA

En San Juan de Tibás un perro rabioso mordió en la pierna a Emilio Arias Umaña en tal forma que hubo necesidad de trasladarlo prontamente al hospital de esta ciudad para curarlo y tomar las preveniones del caso. Cuando algunos vecinos pretendieron coger al feroz animal estuvieron a punto de ser también mordidos. Por fin lograron sujetarlo mediante un mecate y seguramente, de no mediar la sociedad protectora de animales le darán el boleto que pase a mejor vida.

MEDIDAS PARA EVITAR LA CREACION DE "MILLONARIOS DE GUERRA"

WASHINGTON, 29 UP.—La cámara de representantes aprobó y envió al senado la ley sobre exceso de ganancias y amortizaciones, destinada a prevenir la creación de "millonarios de guerra" y a impulsar la expansión industrial requerida para producir los materiales bélicos necesarios para la defensa nacional.

Mañana Sábado, PALACE! Perdidos en las selvas amazónicas

"EL TEMPLO PERDIDO"
por Douglas Fairbanks Jr. y Joan Bennett

HOY Viernes 30 Agosto

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — ¢ 0.60
La comedia sensacional!
Loretta Young y Ray Milland, en:
EL DOCTOR SE CASA

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — ¢ 0.50
Lupe Vélez, León Errol, en:
LA SEÑORITA CICLON

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — ¢ 0.40
Wallace Beery y Dolores del Río, en:
LA SENDA DEL ODIO

AMERICA
A las 6.45 p. m. — ¢ 0.40
EL SECRETO DE LA ENFERMERA
por Sally Eilers

KEITH
A las 7 y 8.45 — ¢ 0.30
BAJO EL CIELO DE CUBA
por Lupe Vélez

IDEAL
Reapertura, el 12 de Setiembre.—Programa monstruo.

ENGANO NUPCIAL
Domingo PALACE!
Carol Lombard, y Kay Francis, en:
Maravillosa!

RAFAEL FALCON y MARUJA GOMEZ
Se despiden hoy de Costa Rica en el
LIBANO
¡Ultimas Funciones! ¡Adiós a San José!
A LAS 7 y 8.45 p. m. — Entrada 50 céntimos
Dada presenta el imponente espectáculo dramático:
"AMOR de los AMORES"
Gran película hablada en español, por RAFAEL FALCON y despedida de los artistas ídolos
Rafael FALCON y Maruja GOMEZ
en la mejor de su repertorio no faltando:
TURULU, MANO A MANO, NUNCA, etc.
¡HOY Ultimas Funciones! ¡Mañana se van!

AMERICA
A las 8.45 p. m. — Entrada ¢ 1,00
A petición! Siguen los llenos! Exitos!
LAS MUSAS LATINAS
Y un sensacional acto de VARIEDADES con
"DOROTE"

DOMINGO — Reparación de Meléndez del Valle, en:
"LA VIUDA ALEGRE"